

Ensemble pour notre Terre en Amazonie et dans le monde

Situation

L'Amazonie, l'un des écosystèmes les plus riches du monde, couvre une superficie de plus de sept millions de km2. Elle s'étend sur neuf pays d'Amérique du Sud et se caractérise par sa diversité culturelle et sa biodiversité.

L'écosystème offre tout ce dont les gens ont besoin pour vivre. Mais l'homme et la nature sont en danger :



le brûlis, la déforestation et l'exploitation impitoyable des ressources détruisent les moyens de subsistance des habitants amazoniens ; les pressions économiques et politiques menacent leur existence. La culture millénaire des quelque 400 groupes ethniques autochtones est également en danger. Leurs traditions et leurs langues sont dévalorisées par la société.

Projet

Le projet des Chanteurs à l'étoile 2024 est centré sur la préservation de la création et le traitement respectueux des personnes et de la nature. En prenant l'exemple de l'Amazonie, la campagne montre les défis auxquels sont confrontés les enfants et les jeunes de la région.



<u>Défis</u>

Les jeunes au carrefour de la Colombie, du Pérou et du Brésil font face à de grandes difficultés : perte d'identité et manque de perspectives de vie dans les communautés indigènes, taux de suicide élevé dû à l'absence de perspectives, consommation et trafic d'alcool et de drogues, prostitution et trafic d'êtres humains, violence domestique et sociale ainsi qu'un manque de loisirs.

Les enfants et les jeunes d'origine autochtone ressentent la pression de s'adapter de l'extérieur. Il leur est difficile de trouver leur chemin entre les traditions et les attentes de leurs communautés et leurs propres souhaits et rêves. En même temps, ils ressentent un sentiment

d'unité du peuple d'Amazonie au-delà des frontières et des différences ethniques. Un partenaire du projet l'a exprimé ainsi : « Nous sommes tous amazoniens. Pour nous, il n'y a pas de limites – ni naturelles, ni nationales, ni religieuses. »



L'ONG Fucai

L'organisation non gouvernementale colombienne « Chemins de l'identité » (« Fundación Caminos de Identidad » – FUCAI), partenaire du projet des Chanteurs à l'étoile, travaille avec les populations de la région amazonienne. L'ONG, basée à Bogotá, travaille depuis 28 ans en Amazonie et dans d'autres régions de Colombie avec la méthodologie des "Aulas Vivas" (salles de classe vivantes).

Dans ces « salles de classe vivantes », que FUCAI organise avec les habitants de la région, toutes les générations se rencontrent pendant plusieurs jours pour apprendre les unes avec les autres. Les enfants, les

adolescents et les adultes apprennent comment la gestion durable peut remplacer les brûlis et ce qui appartient à une alimentation saine. Ils créent des jardins forestiers, plantent des arbres indigènes et apprennent à les utiliser de diverses manières. Cet échange de connaissances et d'expériences entre les générations et les ethnies comprend également la pratique de rituels, de danses et de coutumes traditionnelles.

Cette approche part du principe qu'en Amazonie, personne ne doit vraiment souffrir de pénurie alimentaire, car le climat et la végétation offrent aux hommes tout ce dont ils ont besoin pour vivre.

FUCAI travaille dans le triangle frontalier de la Colombie, du Pérou et du Brésil avec les groupes ethniques Tikuna, Cocama, Yagua et Kambeba. Les travaux portent leurs fruits, la situation nutritionnelle des enfants s'est considérablement améliorée. Les participants aux Aulas Vivas transmettent leurs expériences à leurs communautés respectives.



Le groupe cible

1.295 enfants et adolescents (âgés de 8 à 19 ans) des ethnies Tikuna, Cocama, Yagua et Kambeba dans des petites communautés au Brésil, au Pérou et en Colombie.

Les bénéficiaires indirects sont également tous les villageois dans lesquels ont lieu les formations de multiplicateurs et les « Aulas vivas ». Pour renforcer la famille, les parents des plus jeunes enfants ainsi que les écoles participent à certaines activités (notamment sur le thème de l'écologie.

Objectifs et actions

- 1. Développer des actions dans les domaines de la culture, du sport et de l'écologie en réponse aux défis des enfants et des jeunes d'Amazonie.
- 2. Organiser des « Aulas Vivas » abordant différents thèmes :

L'Amazonie, le bien vivre, les traditions indigènes, la culture et l'utilisation de plantes natives, la musique, la danse, les valeurs traditionnelles et modernes avec une vision interculturelle, la souveraineté alimentaire et l'entretien de la maison commune qu'est la nature...



3. Former des multiplicateurs (enseignants dans les « Aulas Vivas », délégués dans les domaines de la culture, du sport et de l'écologie, autorités locales...)

Les enfants aident les enfants

Avec les enfants de tous les continents, les Chanteurs à l'étoile défendent cette année le droit à un environnement sain, base d'une vie digne de l'homme et de Dieu. Dans de nombreuses régions du monde qui souffrent particulièrement de la pollution de l'environnement et du changement climatique, Missio-Enfance soutient des projets de protection des enfants, des projets éducatifs dans lesquels les filles et les garçons apprennent à se comporter de manière respectueuse de l'environnement.

Merci à vous tous pour aider les enfants à aider les autres enfants par la prière et par l'action.

